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提案精选提案精选

“新型农村社区建设中
的政府、企业、农民三方之间
关系的有序协调机制还不够
健全，民营企业参与新型农
村社区建设资金压力较大。”
全国政协委员、省工商联副
主席、河南弘昌集团董事长
陈世强表示，民营企业参与
新型农村社区建设，尤其是
在参与新农村基础设施配套
建设中存在很多困难。

陈世强建议，民营企
业进行房地产开发经营

时，在完成农民安置补偿后才可以进行开发。项目涉及
的土地出让金和耕地开垦费，在完成农民补偿安置并上
缴有关费用后，经国土资源和财政部门审核批准，结余
部分可直接补给民营企业用于社区基础设施建设，耕地
开垦费可用于社区所在地土地整理项目，改善当地环境
和生产生活条件，促进新农村新型社区建设。

加大税费优惠政策。凡是在新型农村住宅社区
内建房或者从事房地产开发形成的相关税收可以予
以减免，相关各类行政事业性收费全部免除，不承担
社区基础设施建设的开发企业，不享受此项政策。

中原报业传媒集团全媒体新闻中心
特派记者 张乔普 李娜 李焱 文/图

城区2~3年内
逐步取缔燃煤锅炉

花亚伟：全国政协委员、农工党省委专职副主委

花亚伟委员建议建立空气质量污染预测预报模
型，及时向公众发布污染现状，指导公众健康出行；
在雾霾天气期间，对大气污染较重的企业根据具体
情况采取停产、限产措施，减少大气污染物排放；加
快调整产业结构，转变发展方式；在省会城市、中心
城市严格控制汽车保有量的增长速度，在重度污染
天气，汽车根据牌照的单双号交替行驶；政府部门控
制用车数量，加快公共交通能力建设，加大公交运力
保障，鼓励人们乘坐公共交通工具出行等。

积极推进清洁能源，大气污染防治环保重点城
市全部取缔燃煤锅炉，其他城市取缔 10吨以下燃煤
锅炉，2~3年内逐步取缔所有燃煤锅炉。同时加大控
制在广大农村燃烧秸秆的力度，采取强有力的措施
支持和扶持运用新技术进行秸秆多元深加工综合利
用；加大生物高效化肥的应用，减少含氮、氨的化肥
的使用，在确保粮食连续高产的情况下，减轻土壤和
地下水的氮污染负荷加剧，从而使大气中氮、氨污染
物的积累下降，减少空气中悬浮微粒的形成。

委员高度关注环境污染
呼吁加快环境立法 完善各项配套政策和措施

加强扬尘污染治理
全面推行“绿色施工”

邸瑛琪：全国政协委员、河南财经政法大学

法学院院长

邸瑛琪委员建议出台《空气污染应急方案
(暂行)》，制定重污染天气情况下的应急预案，明
确应急响应启动的条件、程序和政府、相关部门
的责任分工。加强专项立法，从源头控制
PM2.5 的污染。全面推行机动车环保标志管
理，加强机动车尾气检测及尾气污染治理，开展
机动车环保检验和标志核发工作，加快淘汰“黄
标车”和老旧汽车。

此外，突出抓好扬尘污染防治，全面推行
“绿色施工”。建成区内所有建筑工地、拆迁工
地在施工前要完善防治扬尘措施。

邸瑛琪认为，人口密集是造成灰霾天气加
重的原因之一。所以建议严格控制郑州、洛阳
等中心城市的人口数量。在提高城镇化率和
农业人口向城市转移的过程中，注重向中小城
市转移，合理控制城市人口规模，减轻对环境
的压力。

“现有汽车技术
进步、降低油耗减少
排放，是汽车行业义
不容辞的责任。”昨
日，在北京河南大厦
的代表房间内，全国
人大代表、东风汽车
股份有限公司副总
经理、郑州日产汽车
有限公司总经理郭
振甫围绕交通拥堵、
能源、排放污染等问
题，阐述自己的观点。

谈到交通拥堵问题，郭振甫建议强化现代社会交
通礼仪。“如果行人、驾驶员，包括政府管理部门，彼此
都要遵守一种共同的制度，那会有本质上改变。”“我
在此次两会上提出的建议就是关于现代社会交通礼
仪问题。不是所有的准则都能写到道路交通法规上
的，人生活在这个社会中，不是所有的事情都能写到
法规上的，还有基本的道德准则问题。”

谈到能源，郭振甫建议，应率先在公交车、出租车以
及城市内的物流车辆等公共交通系统推行新能源汽车。

针对备受关注的环保问题，郭振甫说：“每个人都
应为环保负责任。解决环境的问题，其实是现在保有
的汽车如何能够降低排放、提高燃烧率。”他认为，目
前有很多汽车并没达到排放要求，却还在上路，污染
很大。因此，政府要想办法来解决现有汽车排放不达
标的问题。

本报北京专电（中原报业传媒集团全媒体新
闻中心特派记者 张乔普 李娜 李焱 文/图）今年
全国“两会”期间，郑州人民广播电台、中原报业传
媒集团强强联手，打造全新“融媒体”全国“两会”
报道平台，整合媒体资源，通过一系列“融媒体”报
道，扩大影响力，提升传播效果。

3月5日起，每天早上，郑州人民广播电台《郑
州早新闻》播出郑州电台和中原报业传媒集团派
驻北京报道全国“两会”的记者发回的报道。先后
播出《“最美村医”马文芳谈如何建立医疗保障
网》、《“托马斯·爱迪生奖”得主李亚萍——建议完
善退休制度》、《专访二月河》等12篇稿件，并在中
央人民广播电台中国之声《新闻和报纸摘要》、《全
国新闻联播》等重点栏目播出《2013，我离梦想有
多远——厉行节约，风清气正》《河南代表谈农民
工议题》等稿件16篇。

郑州新闻广播《关注全国“两会”》特别节目与
中原网赴京报道全国“两会”记者多点连线，讲述

记者在“两会”采访的点点滴滴，及时将中共中央
政治局常委、国务院副总理李克强同志参加河南
代表团审议的情况和河南代表团代表、委员议案、
建议、提案内容，及时生动地传递给郑州听众。

3月11日、12日，郑州人民广播电台联合中国
国际广播电台华语台、中原报业传媒集团邀请全
国人大代表李光宇、全国政协委员舒安娜、全国政
协委员宋丰强做客全国“两会”特别节目《CRI 会
客厅》，代表、委员们就教育、交通和现代农业发展
提出了自己的建议。郑州新闻广播及时安排在郑
州晚新闻、百姓热线、心通桥社区热线等全天多档
节目滚动播出录音精编，及时把河南代表、委员在
全国两会的声音传递给郑州听众。

日前，市委常委、宣传部部长王哲赴京看望在
京报道全国“两会”的中原报业传媒集团全媒体新
闻中心记者，得知郑州新闻广播与中原网合作推
出特别报道时，对市属新闻媒体整合资源、扩大影
响力和传播力的做法给予充分肯定。

整合媒体资源 扩大影响力 提升传播效果

郑州人民广播电台 中原报业传媒集团
打造全新“融媒体”两会报道平台

全国政协委员舒安娜、宋丰强参观中国国际广播电台华语台。

在每辆汽车排气口
强制安装尾气过滤器

唐卫民：全国政协委员、中国基督教协会副会

长、河南省基督教协会会长

唐卫民委员认为，造成当前大气污染的原因，
一是粗放的经济增长方式；二是植被遭到破坏，城
镇绿化率低；三是汽车数量增长快，汽车尾气排放
不达标；四是工业燃煤排放的二氧化硫、氮气化物
废气。

针对这些原因，他建议出台《清洁空气法》，制
定完善城市绿化率的标准，将城市绿化率和环境污
染的治理作为对当地政府政绩的考核标准之一。
提高燃油质量，加速研制清洁油品；强制在每辆汽
车排气口安装尾气过滤器，未安装的将予以重罚；
逐步取消柴油发动机汽车在城市的使用。

各省市都应成立由城管、公安、城建等部门组
成建筑工地监管大队，加强对建筑工地管理的力
度，有效制止工地的扬沙污染。此外，在农村地区
采取报纸、广播、宣传栏等形式，积极宣传环境污染
的危害，提高广大群众的环保意识，禁止在田间地
头焚烧秸秆。


